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ATA DA 242ª REUNIÃO ORDINÁRIA  
DA COMISSÃO INTERGESTORES BIPARTITE 

 
LOCAL: Modalidade à distância. 
DATA: 24 de setembro de 2020 
HORÁRIO: 13h 
 

Presentes à Reunião 

SES: Ramon Tartari – SUR, Lourdes de Costa Remor – CIB, Carmem Regina 
Delziovo – SPS, Grace Ella Berenhauser – GECOA, Helma Finta Uba – 
GEPRO, Marcus Aurélio Guckert – GEARS, Marli Adami Cesário Pereira – 
CER, Raquel Ribeiro Bittencourt – SUVIS, Marcus Aurélio Guckert – GEARS, 
Lucélia Scaramussa Ribas Kryckyj – DVS, Ana Rozeli Probst – GECOR, Hanna 
Karine dos Santos Jacques Barcelos – GECOS, Jaqueline Reginatto – SUR, 
Marcio Mesquita Judice – SUH, André Lancine – SUR. 
 
COSEMS: Alexandre Fagundes – COSEMS, Manuel Rodriguez Del Olmo – 
COSEMS, Simone Souza – COSEMS, Edson Medeiros – COSEMS, Fábio 
Souza – COSEMS, Priscila Meira - (COSEMS), Clemilson de Souza - 
(COSEMS), Márcia Adriana Cansian (Botuverá), Carlos Alberto Justo da Silva – 
Florianópolis, Ana Maria Groff Jansen - Consórcio CISNORDESTE, Maria 
Regina de Souza Soar – FECAM, Edenice Reis Silveira – Florianópolis, 
Maristela Bisognin Santi Rocha – Chapecó, Claiton Camargo de Souza - Meio 
Oeste,  Serra, Jean Rodrigues da Silva – Joinville, Kamile Sartori Beal - Meio 
Oeste, Rodrigo Andrioli – Joinville, Claiton Camargo de Souza (Lages), Daisson 
José Trevisol (Tubarão), Jainara Nordio (Porto Belo), Arnaldo Gonçalves 
Munhoz Junior (Gaspar), Cinara Saggioratto (COSEMS), Everton Turke 
(Videira), Leila Suzete Zimmermann Crocomo (Balneário Camboriú),Dirceu 
Antonio Perondi (COSEMS), Gidião Barros (COSEMS), Roseclair Regina 
Rizzatti Barros (COSEMS), Alessandra Daros Nunes (COSEMS), Kátia 
Oliskowski Munhoz Pires Batista (Canoinhas), Marcos Marcelino (Major 
Gercino), Daynara Cristina Grein (Mafra), Caroline Fraga Valle Muller (São 
José), Odair José Felippe (Seara), Lilian Venâncio Nolla da Silva (Araranguá), 
Lígia Hoepfner (Pomerode), Jocivania Pesenti (COSEMS), Julio Frassetto 
(Mauro Muller), Renata Amaral (COSEMS). 
 
APROVAÇÃO DA ATA 
Aprovada a Ata 241ª reunião ordinária da CIB de 03 de setembro de 2020. 
 
DESENVOLVIMENTO DOS TRABALHOS 
A 242ª Reunião Ordinária da Comissão Intergestores Bipartite, coordenada pelo 
Coordenador da CIB/Cosems Alexandre Fagundes teve início às 13h com a 
participação dos representantes citados acima.  Ramon Tartari coordenou a 
reunião pela SES. Esclarecemos que nem todos os presentes no chat são 
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membros da CIB, mas, foi confirmado o quorum dos membros da CIB 
presentes. 
 

DELIBERAÇÕES 1 

A) ENCONTRO DE CONTAS DE CIRURGIAS ELETIVAS DE JUNHO DE 2020. 2 

Grace Ella Berenhauser, Gerente de Controle e Avaliação da SES, apresenta os 3 

valores em tela para todos os Membros da CIB participantes. O encontro de 4 

contas refere-se a competência junho de 2020. Apresenta o encontro de contas 5 

das gestões estadual e municipais. Ficou consensuado o encontro de contas. 6 

 7 

B) ENCONTRO DE CONTAS DA ONCOLOGIA DO PRIMEIRO TRIMESTRE 2020. 8 

Grace Ella Berenhauser, Gerente de Controle e Avaliação da SES, apresenta os 9 

valores do encontro de contas da oncologia do primeiro trimestre de 2020, 10 

apresentando um excedente de R$ 3.060.149,32. Após o remanejamento entre 11 

os serviços da oncologia, ficou um déficit de R$ 756.804,35 que será pago com 12 

recurso da SES. Esse déficit é o impacto resultante do remanejamento das 13 

sobras dos serviços da oncologia, remanejamento já previsto. Ramon Tartari 14 

esclarece que a SES assumiu o déficit da oncologia. Consensuado. 15 

 16 

C) PROPOSTA DA UTILIZAÇÃO DA SOBRA DO RECURSO PROGRAMADO PARA AS 17 

CIRURGIAS ELETIVAS. 18 

Grace Ella Berenhauser, Gerente de Controle e Avaliação da SES, apresenta a 19 

sobra dos recursos programados para as cirurgias eletivas. Cita que o valor da 20 

sobra de setembro de 2019 até junho de 2020 é de R$ 33.500.000,00. 21 

Debitando os dois encontros de contas da oncologia, ficou uma sobra de R$ 22 

28.991.000,00 (Deliberação 182/2019). Ramon Tartari, Superintendente de 23 

Regulação da SES, coloca que o Secretário de Estado da Saúde, André Motta 24 

Ribeiro, solicitou que essa sobra seja devolvida em 06 parcelas e que pode 25 

flexibilizar para 04 parcelas. Márcia Cansian, Secretária Municipal de Saúde de 26 

Botuverá, refere que os valores ficarão para o estado e para os municípios, 14 27 

milhões para o estado e 15 milhões para os municípios, aproximados. Cita que o 28 

recurso já está no Fundo Estadual rendendo juros e, portanto, pensam em 29 

receber em parcela única. Ramon Tartari refere que não há como repassar em 30 

parcela única para os municípios. Márcia cita também, que há a preocupação 31 

dos leitos Covid sem habilitação, que a SES pagasse esses leitos até o 32 

Ministério da Saúde habilitá-los. Ramon Tartari questiona se o recurso a ser 33 

devolvido aos municípios seria utilizado também para pagar leitos Covid da 34 

gestão municipal. Márcia Cansian ressalta que a proposta é que a SES pague os 35 

leitos Covid ainda não habilitados com recurso que ficará na SES, já que a SES 36 

parcelará a devolução do recurso aos municípios. Ramon Tartari também 37 

questiona que os municípios querem atrelar o recurso que ficará no estado, mas 38 

não querem atrelar o que será devolvido aos municípios. Se a idéia é atrelar o 39 

recurso estadual, também deveria ser atrelado o recurso que irá para os 40 

municípios. Ramon Tartari coloca que poderá parcelar até dezembro de 2020, 41 

ou seja, em 03 parcelas a sobra a ser devolvida. Carlos Alberto Justo, Secretário 42 

Municipal de Saúde de Florianópolis, cita que observa dificuldades nas 43 

pactuações, no avanço das negociações. E cita ainda, a falta do Secretário de 44 
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Estado da Saúde nas reuniões, que seria importante a sua presença para as 45 

pactuações. Entende a posição do Superintendente de Regulação da SES, 46 

Ramon Tartari. Coloca que a proposta da Secretária de Saúde de Botuverá é 47 

pertinente e apropriada. Cita que os leitos Covid foram abertos na confiança dos 48 

municípios no Ministério da Saúde e na Secretaria de Estado da Saúde. 49 

Maristela Bisognin Santi Rocha, Secretária Municipal de Chapecó, cita também, 50 

o esforço para disponibilizar os leitos e agora não existe uma posição quanto ao 51 

pagamento desses leitos.  Jean Rodrigues, Secretário Municipal de Saúde de 52 

Joinville, sugere consensuar a devolução do recurso em 03 parcelas. Márcia 53 

Cansian concorda com o Secretário de Joinville no parcelamento em 03 54 

parcelas, já a partir de outubro d e 2020. Mas que as dificuldades dos municípios 55 

não sejam esquecidas para o pagamento do leito Covid. Solicita que a SES 56 

pague os leitos de UTI Covid enquanto não forem habilitados pelo Ministério da 57 

Saúde. Manuel Del Olmo, Secretário Municipal de Saúde de São Bento do Sul, 58 

apela à Ramon Tartari quanto à intenção da SES para o pagamento dos leitos 59 

Covid. Questiona se a intenção é passar o pagamento dos leitos Covid não 60 

habilitados para 2021. Ramon Tartari informa que solicitou o não adiamento da 61 

reunião da CIB em função da viagem do Secretário de Estado da Saúde, por 62 

esses motivos, da necessidade de pactuação da sobra do recurso. Não é a 63 

intenção da SES em postergar pagamentos. Acredita que é a melhor solução 64 

pactuar a devolução até dezembro de 2020 em parcelas. Não é conveniente 65 

deixar para 2021. Alexandre Fagundes, Coordenador da CIB/Cosems, cita que a 66 

fala do Cosems era receber em parcela única. Como não há como repassar em 67 

uma única parcela, que seja repassado em 03 parcelas e também, que a SES 68 

pagasse os leitos UTI Covid, haja vista, que há uma Deliberação na SES que 69 

prevê o pagamento para leitos de UTI enquanto os mesmos não forem 70 

habilitados pelo Ministério da Saúde. Alexandre Fagundes aceitou o pagamento 71 

em 03 parcelas, mas solicita que a SES avalie o pagamento de leitos de UTI 72 

Covid e o reequilíbrio das clínicas de TRS. Manuel Del Olmo questiona se 73 

poderá utilizar o recurso da sobra das cirurgias eletivas para pagamento da TRS. 74 

Ramon Tartari menciona que levará ao Gabinete do Secretário de Estado da 75 

Saúde as solicitações do Coordenador da CIB/Cosems. Os Membros da 76 

CIB/representantes dos municípios de Joinville, Chapecó, Lages, Botuverá, 77 

Cunha Porâ, Florianópolis declararam verbalmente aceitar a devolução em 03 78 

parcelas a devolução da sobra do recurso das cirurgias eletivas. Por fim, O 79 

Coordenador da CIB/Cosems Alexandre Fagundes, solicita ao Superintendente 80 

de Regulação da SES, Ramon Tartari, que leve ao Gabinete do Secretário de 81 

Estado da Saúde a discussão do pagamento dos leitos de UTI Covid e o 82 

reequilíbrio da TRS, utilizando a sobra do recurso das cirurgias eletivas que ficou 83 

na gestão estadual. Foi consensuada a devolução da sobra aos municípios em 84 

03 parcelas, competências outubro, novembro e dezembro de 2020. Manuel Del 85 

Olmo solicita que seja revista a possibilidade de ser utilizada essa sobra das 86 

cirurgias eletivas para pagamento de leitos Covid e TRS, com urgência. 87 

 88 

D) INCLUSÃO DA ESPECIALIDADE ORTOPEDIA NO TCGA DA ONCOLOGIA (PARA 89 

ATENDIMENTO DE CÂNCER DE OSSO) 90 



 

 

ESTADO DE SANTA CATARINA 

SECRETARIA DE ESTADO DA SAÚDE 
COMISSÃO INTERGESTORES BIPARTITE 

 

 

 

 

Grace Ella Berenhauser, Gerente de Controle e Avaliação da SES, cita que 91 

incluiu esse procedimento em função da procura pelos pacientes e pelos 92 

próprios prestadores e mostra o mapa das referências. Grace informa que 93 

realizou um estudo para a inclusão de consultas e exames, com um impacto de 94 

R$ 50.000,00/mês. Os demais procedimentos: quimioterapia, radioterapia e 95 

cirurgia ficarão para compensação no encontro de contas. A referência é de 96 

UNACON para UNACON. O UNACON que não realiza o procedimento 97 

encaminha para o UNACON de referência. O impacto financeiro fica para a 98 

gestão estadual, sendo que quimioterapia, radioterapia e cirurgia entram no 99 

encontro de contas. Alexandre Fagundes, Coordenador da CIB/Cosems sugere 100 

que seja avaliado esse procedimento num determinado período. Grace cita que 101 

na revisão dos termos da Oncologia poderá ser feita essa reavaliação. Ramon 102 

Tartari, Superintendente de Regulação lembra que isso já acontece em alguns 103 

serviços, como também, a procura pelos pacientes. Manuel Del Olmo pergunta 104 

se Jaraguá do Sul está ciente de que São Bento do Sul e Porto União irão para 105 

Jaraguá do Sul como serviço de referência. Grace esclarece que sim, que foram 106 

consultados os serviços para estabelecer as referências. Ficou consensuada a 107 

inclusão do procedimento no TCGA. 108 

 109 

E) RETIFICAÇÃO DA DELIBERAÇÃO 230/2016, PROTOCOLO DA NEUROLOGIA 110 

PEDIÁTRICA 111 

André Lancine da Superintendência de Regulação da SES cita o item 1.1 e o 112 

item 1.2 do protocolo da Neurologia Pediátrica. Nesses dois itens foram feitas 113 

algumas alterações. A alteração no encaminhamento da consulta em neurologia 114 

pediátrica que consta no protocolo da Deliberação 230/2016 e a retirada do 115 

protocolo das doenças comportamentais. O neurologista infantil não trata os 116 

distúrbios comportamentais. A questão do 1.2, dos encaminhamentos que 117 

devem ser feitos por médicos do município. Ficou aprovada a retificação. Márcia 118 

Cansian sugere que seja feita um acompanhamento pelo Cosems com ajuda da 119 

SES dessas crianças. Ramon Tartari cita que essas crianças ficam muito tempo 120 

nas filas e agora, já foi solicitada a organização dos grupos condutores da Rede 121 

de Deficiência que deve ser concluída ainda este ano. 122 

 123 

F) ATUALIZAÇÃO DA DELIBERAÇÃO 47/2016: A) VEDAÇÃO DE UTILIZAÇÃO DE AGENDAS 124 

POR ORDEM DE CHEGADA: PRÁTICA COMUM EM DIVERSOS SERVIÇOS QUE VEM GERANDO 125 

AGLOMERAÇÕES; B) TEMPO PARA AVALIAÇÃO DE SOLICITAÇÕES EM REGULAÇÃO (ATA 126 

CT DE JUNHO) 127 

 André Lancine apresenta as alterações realizadas na Deliberação 47/2016, no 128 

seu anexo. Foram incluídas as alterações no CAP 5º “Parágrafo Único: é vetada 129 

a configuração de agendas por ordem de chegada, exceto de GRUPO DE 130 

EXAMES, para evitar aglomerações nas Unidades do Sistema Prisional, 131 

Unidades de Pronto Atendimento, Ambulatórios de especialidades e Hospitais” e 132 

também acrescentado no CAP.9, Art. 22 – “§ 3º Fica estabelecido o prazo de 07 133 

dias úteis para avaliação de solicitações em regulação” e “Parágrafo Único: O 134 

regulador deverá proceder a classificação ou devolução neste prazo, podendo 135 

excepcionalmente ocorrer o atraso nos casos de férias, afastamentos de licença 136 

prêmio ou tratamento de saúde, exoneração, volume de entrada extraordinária 137 
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como mutirões e reorganizações de agendas”, do anexo. Ramon Tartari cita que 138 

no início da gestão havia muitas consultas sem classificação. Com o advento da 139 

pandemia, houve a oportunidade de classificar 120.000 procedimentos. Hoje, a 140 

estimativa para classificação é de 07 dias úteis. Quanto ao Portal, os problemas 141 

existentes são por conta do Datasus. Foram consensuadas as alterações 142 

 143 

G) DELIBERAÇÃO 213/2017 - DIRETRIZES PARA A ATENÇÃO A SAÚDE DAS PESSOAS 144 

COM OSTOMIAS INTESTINAIS, URINÁRIAS E/OU FÍSTULAS CUTÂNEAS NO ESTADO DE 145 

SANTA CATARINA, ANEXO DA DELIBERAÇÃO 213/2017, onde: Item. 8) Pág. 15 - 146 

Ficha de cadastro deixa de ser documento necessário ao processo. Deve conter 147 

na Avaliação de Enfermagem o telefone do Paciente: Item. 14) Pág. 25 - altera o 148 

parágrafo sobre a cirurgia de reversão: Alterar para: "A reavaliação do usuário 149 

para possível cirurgia de Reversão, deverá ser garantida pelo Hospital que 150 

atendeu o paciente e realizou a cirurgia que gerou a ostomia, no caso dos 151 

atendimentos de emergência (ANEXO V– lista dos Hospitais com produção no 152 

referido procedimento no Estado de Santa Catarina de Janeiro a 153 

setembro/2017). E naqueles em que foram agendados de forma eletiva, serão 154 

feitos através da campanha de cirurgias eletivas, Deliberação 182/CIB/2019". 155 

Jaqueline Reginatto, Coordenadora da Rede de Atenção às Pessoas com 156 

Deficiência apresenta as duas alterações realizadas no anexo da Deliberação 157 

CIB/47/2017. Manuel Del Olmo, Secretário Municipal de Saúde de São Bento do 158 

Sul parabeniza a Jaqueline e a SES, haja vista,  que o paciente vive uma 159 

maratona, após a realização da ostomia. Essa alteração é uma iniciativa ótima. 160 

Márcia Cansian, Secretária de  Saúde de Botuverá, questiona quanto as 161 

cirurgias eletivas realizadas nas emergências, se esse hospital terá que realizar 162 

a cirurgias de reversão e questiona também, se o recurso direcionado 163 

anteriormente ao hospital para realização dessas cirurgias, que foram valores 164 

significativos, foram devolvidos ou serão devolvidos dos pacientes que não 165 

foram atendidos. E, se agora os hospitais receberão esses mesmos valores. 166 

Ramon Tartari informa que até 2018 havia somente um hospital realizando 167 

essas cirurgias e o mesmo passou por auditoria, considerando que a produção 168 

apresentada não correspondia ao recurso repassado. Cita que as colocações da 169 

Secretária de Botuverá são pertinentes. Grace Ella Berenhauser cita que 170 

antigamente o incentivo era de R$ 1.000,00 e agora será de R$ 1.500.00 para a 171 

realização da cirurgia. Foram acrescentados os grampos. Márcia Cansian 172 

questiona sobre os exames para essa cirurgia. Grace cita que os exames estão 173 

na PPI, valor de tabela, dentro do rol das cirurgias eletivas. Foram 174 

consensuadas as alterações. 175 

 176 

H) PPI. 177 

Grace Ella Berenhauser, Gerente de Controle e Avaliação da SES, apresenta o 178 

item 1 da planilha que se referem aos remanejamentos; o item 2.1 e 2.2 que se 179 

referem aos ajustes das cirurgias eletivas; nos itens 2.3 e 2.4 trata do encontro 180 

de contas das cirurgias do Município de Florianópolis; o item 2.5 apresenta o 181 

encontro de contas da oncologia de janeiro a março de 2020; item 2.6 trata 182 

sobre a devolução da sobra do recurso das cirurgias eletivas para os municípios 183 

em 03 parcelas e por fim, as alterações de fluxos solicitados pelos gestores. 184 
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Alexandre Fagundes cita que nem todos os municípios conseguiram fazer as 185 

pactuações da oftalmologia. Grace esclarece que essas alterações serão 186 

incluídas até o dia 01 de outubro de 2020, de todos que encaminharem. Grace 187 

solicita que observem a planilha de alterações da PPI. Foi consensuada a PPI. 188 

 189 

HOMOLOGAÇÕES 190 

– Deliberações ad referendum: Homologadas as Deliberações 103/CIB/2020: 191 

Atualização dos leitos Clínicos e de UTI adulto e pediátrico para atendimento 192 

Covid19 em Santa Catarina. Em anexo a Planilha com a especificação dos leitos 193 

atualizados em 09/09/2020; 104/CIB/2020: Atualização dos leitos Clínicos e de 194 

UTI adulto e pediátrico para atendimento Covid19 em Santa Catarina. Em anexo 195 

a Planilha com a especificação dos leitos atualizados em 12/09/2020; 196 

105/CIB/2020: Devolução do SAMU de São Miguel do Oeste (USB). 197 

 198 

DISCUSSÃO E ENCAMINHAMENTOS 199 

Márcia Cansian, Secretária Municipal de Saúde de Botuverá, refere que 200 

devemos lembrar que continuemos na pandemia. Que há uma angústia com o 201 

retorno das aulas programadas para o dia 13 de outubro de 2020. Que esse 202 

plano de contingência deveria ser apresentado à sociedade com 15 dias de 203 

antecedência para a volta das aulas com segurança. Cita que não ouviu da 204 

Secretaria de Estado da Saúde sobre essa volta as aulas, de como será. Que 205 

gostaria de obter essa avaliação da Secretaria de Estado da Saúde sobre esse 206 

retorno. Cita sobre estudos realizados sobre esse retorno que tem preocupado 207 

os municípios, sobretudo, do ensino infantil privado. Que não conhece essa 208 

avaliação técnica, esse posicionamento da SES. Também questiona sobre os as 209 

capacitações da saúde do escolar, que os multiplicadores sejam realizados por 210 

município e não por região. Cita as dificuldades para aquisição de EPIs, sendo 211 

necessário alinhar os planos de contingência. Agradece ao Ramon Tartari e a 212 

Carmen Delziovo pelo empenho. Carlos Alberto Justo, Secretário Municipal de 213 

Saúde de Florianópolis, cita que o COES seja mantido e fortalecido pela 214 

Secretaria de Estado da Saúde e representantes, pela importância que o mesmo 215 

tem nesse momento. Cita também, a preocupação com o retorno as aulas e aos 216 

eventos. Não se pode jogar por terra tudo que foi conseguido até agora. Que o 217 

olhar do COES deve ser cuidadoso como órgão representativo da saúde. Ramon 218 

Tartari, Superintendente de Regulação da SES, esclarece que o COES não foi 219 

extinto. Que houve uma mudança na metodologia. Portarias estão sendo 220 

construídas e publicadas rotineiramente. Cita que o cenário está mais favorável, 221 

pelos indicadores observados. A questão da escola está sendo construída com a 222 

Secretaria de Estado da Saúde e da Educação em conjunto. Também, há 223 

aproximação do verão, com aumento da população, passando por algum surto. 224 

Ressalta que a SES está bastante atenta a Matriz de Risco, a Vigilância 225 

Sanitária muito atuante, não sendo desconsiderado qualquer aspecto sanitário. 226 

Alexandre Fagundes, Coordenador da CIB/Cosems, coloca, parabenizando o 227 

Secretário Municipal de Saúde de Florianópolis, Carlos Alberto Justo, que está 228 

de aniversário neste dia. Ramon Tartari parabeniza também o Secretário de 229 

Saúde de Florianópolis Carlos Alberto Justo e deseja que o mesmo se sinta 230 

abraçado em nome da Secretaria de Estado da Saúde. Por fim, Ramon Tartari 231 
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cita que a Secretaria de Estado da Saúde vive um momento de suspense, em 232 

função dos fatos que vem ocorrendo no Governo do Estado. Cita que neste ano, 233 

os esforços foram para o enfrentamento do Coronavirus. Agradece a todos os 234 

gestores municipais, FECAM, Conselhos de Classes, servidores e entidades que 235 

contribuíram para esse enfrentamento. Que qualquer desfecho que houver, que 236 

não haja prejuízo à saúde em Santa Catarina. Alexandre Fagundes, 237 

Coordenador da CIB/Cosems, refere que espera que tudo se resolva da melhor 238 

maneira possível para o estado. Por fim, agradece a todos os técnicos da SES. 239 

 240 

DOCUMENTOS RECEBIDOS 241 

– Recebidas duas emendas de recurso federal para ratificação neste dia. Para o 242 

Hospital Regional de São José e para o Hospital Governador Celso Ramos, de 243 

Florianópolis para aquisição de tomógrafo oftalmológico. 244 

 245 

INFORMES 246 

– Não houve itens pautados. 247 

 248 

Nada mais havendo a tratar, eu, Lourdes de Costa Remor, lavrei a presente Ata, 249 

assinada por mim e pelos Coordenadores. 250 

 251 

Florianópolis, 24 de setembro de 2020. 252 

 253 

 254 


